

## Foto Galerien

22. Juli 2011

### Fotowettbewerb

Geschafft!

Die Preisträger unseres Fotowettbewerbs stehen fest.

Zuerst einmal möchten wir allen Teilnehmern ein herzliches Dankeschön für Ihr Engagement aussprechen. Der Wettbewerb war vom Thema her schon recht speziell und auch der Bekanntheitsgrad lag wohl eher im unteren Bereich, zumindest gemessen an den Wettbewerben der großen Fotofachzeitschriften.

Dennoch war die Teilnahme recht lebhaft und auch die Qualität der Arbeiten erfreulich hoch. Wir haben uns deshalb auch entschlossen, zehn Preise zu verleihen! Die prämierten Bilder sollen dabei Teil einer Ausstellung werden, die wir im Rahmen unserer 40jährigen Institutsfeierlichkeiten in unserem Bonner Hause zeigen möchten - das Einverständnis aller Preisträger vorausgesetzt.

"Das Radioteleskop in der Landschaft" lautete die Aufgabe und war für die Jury auch der kritischste Punkt bei der Bewertung. Wir haben sehr viele interessante Aufnahmen erhalten, die oft originell und auch technisch hochwertig waren, aber leider nicht immer der Aufgabenstellung entsprachen. Andere Bilder zeigten zwar das Teleskop in der Landschaft, waren aber wiederum recht uninspiriert oder eben technisch nicht einwandfrei.

Als Vorsitzender der Jury bitte ich hier um Nachsicht. Wir haben uns die Entscheidung nicht leicht gemacht. Ich habe selber schon häufig an Fotowettbewerben teilgenommen und fand manche Platzierung fragwürdig, wenn nicht gar ungerecht. Ich denke, auch dieser Wettbewerb wird da keine Ausnahme sein. Die Rangfolge der Bilder mag zuweilen tatsächlich Raum für Interpretation geben, aber die Vergabe des ersten Preises steht für uns ganz eindeutig fest und ist der Jury keineswegs schwer gefallen:

Wir gratulieren Herrn Stefan König zu seinem ersten Preis und dieser wundervollen Landschaftsaufnahme.

Uns hat die Bildaufteilung sehr gut gefallen. Das Bild zeigt eine große räumliche Tiefe. Der geschwungene Wanderweg verbindet harmonisch Vorder- und Hintergrund. Das Teleskop selber scheint dabei fast in der Landschaft unter zu gehen, was ja auch eine Hauptschwierigkeit des Wettbewerbs war. Das Teleskop ist zwar gigantisch, aber dennoch fällt es bisweilen nicht leicht, es als Teil der Landschaft auszumachen. Die Tallage versteckt es vor dem flüchtigen Blick und erst beim Verlassen, der ausgetretenen Pfade offenbaren sich ungewöhnliche Perspektiven. Verstärkt wird der Eindruck einer verloren anmutenden Schüssel auf dem Siegerfoto noch durch den weiten, grauen und verhangenen Himmel, der für die Eifel so typisch ist. Auch die Qualität des Bildes (Schärfe, Kontrastumfang etc.) rechtfertigen unserer Meinung nach den ersten Platz.

Hier die gesamte Übersicht:



1. Stefan König



2. Klaus Völkel



3. Marcel Pawlowski



4. Katharina Pingel



5. Reinhard Simmteit



6. Gerd Fingerhuth



7. Marcus Schwabe



8. Gerhard Henning



9. Nicole Merkes



10. Abdyl Berisha

(Für höher aufgelöste Aufnahmen die Bilder anklicken!)

Viele Grüße aus der Eifel,

Norbert Tacke - Vorsitzender der Jury